
令和 元年度  第 1 回 運営推進会議  －会議録－ 

 

日 時 令和元年  9 月 25 日（ 水 )  15：00～ 宇寿荘集会室 

    

【参加者】  

地域代表：民生児童委員   利用者・家族代表： 

行政関係：雲南広域連合 

事業所： 居宅部長 デイサービスセンターほほえみ管理者 

     記録 事務職員 

１． 開 会   

２．部長よりあいさつ 

３．委員の紹介 

    ・地域代表 民生児童委員 

    ・行政代表 雲南広域連合介護保険課 

    ・家族代表  

    ・事業所より 居宅部長 

管理者 事務職員     6 名                              

 

４．事業所からの報告 

  （１）利用状況                                 

     令和元年度 4 月～9 月現在までの要介護度別人数、1 日平均利用者数について 

     管理者より報告させて頂く。 

      ・現在 12 名定員のところ、1 日平均利用者数は 9 月現在 6.9 人となって 

います。入所、入院等により減少していますが、7 月からは 3 名の新規 

利用があり９月も 1 名の新規利用者を予定している状況です。 

要介護度別の利用者数を見ますと、9 月現在 要介護度１：6 名 

介護度２：3 名 介護度 3：4 名 介護度 4：4 名 介護度 5：2 名となって 

おり重度の利用者様が多い状況にあります。 

                                 

  （２）行事・活動報告                                   

     4 月～9 月までの報告                                  

     パワーポイント写真を見ながら説明 

      4 月 花見ドライブ（大東・木次・三刀屋） 

      5 月 ドライブ（出雲空港・森林公園）ミニ運動会 チャレンジデー参加 

      6 月 笹巻作り 花植え 広報配布 

      7 月 カレーライス作り 

      8 月  七夕飾り たちばら保育園交流会（13 名） 

      9 月  敬老会（木次堪愁会 たちばら保育園 職員の歌と踊り） 

    

 



      〇日々の活動：洗濯物干し・洗濯物たたみ・軽体操・歌唱・季節の野菜の調理 

             ドライブ・外気浴・工作・塗り絵・文字書き・計算・編み物 

             手先を使った活動・草取り・レクリエーション・誕生会など 

 

 【質疑応答】 

   民生委員 

     「1 日定員 12 名に対し現在は利用が少ない状況ですが、定員に近づけることが 

     望ましいとは思いますが、重度のご利用者も多いと伺いましたので、職員の 

     負担も多いのではないかと考えますがどうでしょうか。 

     広報の写真など拝見しますと、利用者の方の表情がとても良いです。 

     良いケアをされていることが分かります。」 

 

   広域連合 

     「今の 1 日利用者数で職員を配置されているのであれば、定員に近づいた時は 

職員の数が足りなくなる心配もあるのではないですか。」 

 

   管理者 

     「入院や入所があり、新規利用者があっても 1 日 12 名定員には届いていない 

      状況にあります。 パーキンソン病の方もおられ、歩行や入浴介助等に職員 

      が１名付かなければならない場合もあります。利用者数は少ないですが 

      スタッフの人数は必要な状況です。現在は平均してスタッフ 5 名体制として 

      います。重度の方がいる曜日は６名体制にするなどスタッフの人数については

調整をしているところです。」 

 

   広域連合 

      「実際 要介護２～４の方の対応が一番難しいのではないかと思います。 

       利用者数を拝見しますと、要介護３，４の方の割合が多いので大変では 

       ないかと思いました。」 

 

   管理者 

      「要介護１だった方が、徐々に進行して現在は要介護５になっておられる 

       方もいらっしゃいます。当事業所に慣れておられますので、継続して介護 

       させて頂いています。最近は認知症プラス転倒リスクの多い方も多くなって 

       きています。また嚥下状態が悪い方も増えている状況です。 

       その中で、比較的軽度な方もいらっしゃいますので、皆さんそれぞれに合っ

た活動が出来るように日々工夫をしているところです。」 

 

 

 

   広域連合 

      「木次の堪愁会さんはどのような活動をされる団体ですか」 

 



   管理者 

      「踊りを踊って頂いています。当事業所では利用者様とボランティアさんの 

       距離がとても近いので表情も見えやすく、お互いに良い時間を過ごさせて 

       頂いているように思います。演芸ボランティアさんもまた来たいと言って 

       下さいます。」 

 

家族代表 

      「要介護１から利用させて頂いており、現在は要介護５になっています。 

       ご迷惑をかけていると思いますが、母は人が大好きで喜んでデイサービスに 

       出かけています。歩行や食事も介助して頂いていますが、お陰様で私も仕事 

 に出ることが出来ますし大変喜んでいるところです。 

笑顔で迎えに来て下さりありがたく思っています。」 

 

   居宅部長 

      「色々なご意見を頂きありがとうございます。 

       利用者様から何かやってみたい等の要望はありますか。活動に反映している 

       ことはありますか。」 

 

   管理者 

      「ドライブに行きたい、絵を描かせて欲しいと要望される方もあります。 

       なるべく要望に添えるように、天候を見ながら近場ですがドライブにも 

       出かけています。要望も聞きながら皆さんの出来る能力を伸ばせるよう活動 

を考えて計画しています。」 

 

   広域連合 

      「車いす利用の方もおられますか」 

   

   管理者 

      「外出するときは車いすを利用される方など、色々な方がいらっしゃいます。 

       始終車いすの方はいらっしゃいません。」 

 

   広域連合 

      「ドライブなど出掛ける際には十分に気を付けて頂きたいと思います。 

       施設保険などの確認もお願いしたいところです。」 

 

   管理者 

      「送迎時はドライバー１名 介護職員１名 の体制で行っています。 

       送迎中の事故にも十分注意したいと思います。また施設保険等についても 

       確認をしたいと思います。」 

 

 

 



   居宅部長 管理者 

      「皆様から色々なご意見、ご感想を頂きありがとうございました。 

皆様から頂きましたご意見・ご感想を反映させて頂き、事業運営に努めて 

       行きたいと思います。 次回は 3 月開催予定です。 」  

 

 

 

                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


